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EDITORIAL
Estrechando vínculos con China

La visita de la presidenta Boluarte a China es un paso fundamental para asegurar 
el desarrollo económico sostenible del Perú y para consolidar nuestra posición en el 
ámbito internacional.

El reciente permiso otorgado por el Congreso para que la presidenta Dina Boluarte 
realice una visita o昀椀cial a China es un movimiento estratégico que puede tener pro-
fundas implicaciones para el futuro económico y diplomático del país.

Tal viaje no solo subraya la importancia de las relaciones con nuestro principal socio 
comercial, sino que también abre la puerta a una serie de oportunidades para trans-
formar la economía y fortalecer al Perú en la escena internacional.

China ha sido un aliado crucial. En la actualidad es el destino de una signi昀椀cativa 
proporción de nuestras exportaciones, especialmente en el sector minero. Los mine-
rales, particularmente el cobre y el zinc, son fundamentales para la economía del 
gigante asiático, lo que convierte al Perú en un proveedor indispensable. 

La visita de la presidenta Boluarte podría consolidar y expandir esta relación, ase-
gurando acuerdos que bene昀椀cien a ambas naciones y que no solo incrementarían 
nuestras exportaciones, sino también atraerían nuevas inversiones chinas en diversos 
sectores económicos, desde la minería hasta la infraestructura y las tecnologías avan-
zadas.

La atracción de inversiones chinas es uno de los pilares más prometedores de esta vi-
sita. Este país ha demostrado ser un inversor signi昀椀cativo en Latinoamérica, y el Perú 
no es una excepción. Proyectos en minería e infraestructura portuaria han recibido 
inyecciones de capital chino.

La presidenta Boluarte tiene ahora la oportunidad de presentar nuevos proyectos y 
sectores que requieran inversiones, lo que generaría empleo y fomentaría el desarrollo 
económico sostenible en nuestro país. Además, el acceso a tecnología y conocimientos 
avanzados provenientes de China incrementaría la competitividad de la industria 
peruana en el mercado global.

La Cumbre APEC, que se celebrará en Lima este año, añade una capa adicional de 
importancia a este viaje. Al estrechar lazos con China antes de este evento, el Perú se 
posiciona favorablemente para liderar discusiones y promover iniciativas que bene昀椀-
cien a la región Asia-Pací昀椀co. La cooperación estratégica en este foro puede resultar 
en alianzas y acuerdos multilaterales que potencien el desarrollo económico regional.

Más allá de los bene昀椀cios inmediatos, esta visita tiene un signi昀椀cado profundo en 
términos de diplomacia y relaciones internacionales. Fortalecer los vínculos con China 
puede asegurar una cooperación más estrecha en diversas áreas. Estos acuerdos de 
cooperación pueden resultar en un intercambio de conocimientos y recursos que be-
ne昀椀cie a largo plazo a ambos países.

En conclusión, la visita de la presidenta Boluarte a China es un paso fundamental 
para asegurar el desarrollo económico sostenible del Perú y para consolidar nuestra 
posición en el ámbito internacional. Las inversiones chinas, la mejora del desempeño 
económico y el estrechamiento de relaciones son elementos clave que pueden de昀椀nir 
el futuro nacional.

Este viaje no solo es una oportunidad para fortalecer lazos, sino también para ex-
plorar nuevas avenidas de colaboración. El Perú tiene ante sí una oportunidad única 
de forjar un futuro próspero y esta visita es un paso decisivo en esa dirección.

CHISPAZOS

El expresidente del Consejo de Ministro, Pedro Cateriano, 
criticó a la mandataria Dina Boluarte por no pronunciarse 
sobre las polémicas normas que viene aprobando el Con-
greso, entre ellas la ley de prescripción de delitos de lesa 
humanidad cometidos antes del 2002 o la creación de una 
entidad que reemplace a la Junta Nacional de Justicia (JNJ).

“Hay un silencio, hay que decirlo claramente, cómplice de 
la presidenta. La señora Boluarte está obligada a defender 
la Constitución frente a estos atropellos y exabruptos del 
Congreso. Por razones políticas de sobrevivencia, la man-
dataria guarda silencio cómplice y es sumamente grave”, 
aseveró el expremier en RPP.

Para Pedro Cateriano hoy tenemos un Congreso que ame-
naza la democracia del país y viola el orden constitucional 
con cuestionados dictámenes y leyes que da luz verde.

“La gente olvida que la JNJ fue, nos guste o no, aprobada 
por un referéndum con una votación mayoritaria de la ciuda-
danía. Y esta fue una de las pocas ocasiones en donde se 
le ha consultado al pueblo”, indicó.

El extitular de la Presidencia de Consejo de Ministros incidió 
en sus críticas hacia el Parlamento por pretender eliminar a 
la Junta Nacional de Justicia por asuntos políticos.

“Como no han podido hacer control político de la JNJ, han 
decidido tumbarse la institución. Esto agrede la institucio-
nalidad democrática del país. Si algo viene agravando la 
reputación internacional de la nación es esta situación de 
violación permanente al orden constitucional”, agregó.

Pedro Cateriano lamenta 
“silencio cómplice de Dina 
Boluarte” sobre normas 
que aprueba el Congreso

Prensa Regional
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¿CON QUIÉN DIALOGAR?

No es de ahora sino de larga data, que la pregunta que titula este 
artículo, se formula cada vez que hay grave con昀氀ictividad social.

Tanto desde el Estado como desde las organizaciones de la sociedad, 
hay consenso en el sentido de que se requiere del diálogo social, no sola-
mente para emprender soluciones concertadas a la con昀氀ictividad inter-
na existente, sino también para evitar nuevos con昀氀ictos sociales. De un 
lado restablecer la paz social, pero también evitar en lo posible nuevos 
con昀氀ictos.

Es sabido también que para el diálogo a que se hace referencia, se 
requiere del escenario adecuado, pero también que quienes dialoguen 
sean su昀椀cientemente representativos de los sectores a quienes se dice re-
presentan y que por ello puedan tomar decisiones sin que luego sean 
desautorizados.

Pero además del escenario conveniente y de mandatarios legítimos, 
se necesita de quien actúe como mediador o facilitador del diálogo, que 
busque soluciones factibles que puedan ser aceptables por las partes en 
controversia.

El escenario más propicio es el “Acuerdo Nacional”, que ya tiene más 
de veinte años, siendo una de sus herramientas su “Foro”, en el cual es-
tán presentes las altas autoridades nacionales, las organizaciones políti-
cas con representación parlamentaria, las iglesias principales en cuanto 
a número de su feligresía, instituciones de la sociedad civil como colegios 
profesionales y gremios laborales, entre otros, aunque no su昀椀cientes pues 
faltan los partidos políticos sin representación parlamentaria vigente.

De ser el “Acuerdo Nacional” el escenario válido, es preciso determinar 
¿quién debería ser el facilitador del diálogo? y creemos que es el Secreta-
rio Ejecutivo o director de tal organismo.

Si bien habría consenso en quienes son o deberían ser los actores del 
diálogo en situación normal, hay discrepancias cuando la violencia o 
perturbación social tiene también instigadores, los que como dice el afo-
rismo “tiran la piedra y esconden la mano”, pero además con propósito 
de que los enfrentamientos lleven a lograr que el país arda en llamas, 
para luego salir como salvadores pero sometiéndolo al yugo de las dicta-
duras socialistas y, para ser precisos, al comunismo marxista-leninista-
maoista en sus diferentes versiones.

Con los violentistas en cuestión, muchas personas de bien se niegan a 
dialogar, insistiendo en que con delincuentes ello es imposible y menos 
aun cuando hay sospechas de que pertenecen a organizaciones contra-
rias al sistema democrático, que imponen hasta el terror para alcanzar 
sus torvos propósitos.

Sin embargo, cuando hay el bien superior de alcanzar y mantener la 
paz, solucionar la postración de muchas de nuestras poblaciones, otor-
garles la vida digna que merecen con los principales servicios, así como 
propender al desarrollo que genera la elevación del nivel de vida de 
nuestros ciudadanos, terminando con la pobreza, tendremos que cerrar 
los ojos, incluso taparnos la nariz, pero conversar con todos, sin excepcio-
nes pues como decíamos hay un bien superior y si para alcanzarlo hay 
que tratar con Lucifer, pues habrá que hacerlo.

Lo anterior no signi昀椀ca olvidarse de los delitos perpetrados ni del pro-
cesamiento de los responsables y de la determinación y cumplimiento de 
las penas correspondientes. El diálogo es para la paz, no para santi昀椀car 
a los activistas de la violencia.

OPINIÓN
Por: Antero Flores-Araoz

Comisión de Constitución: 
Reniec en desacuerdo con 
proyecto que plantea 
eliminar la JNJ

El Registro Nacio-
nal de Identi昀椀cación 
y Estado Civil mostró 
su rechazo al dicta-
men de la Comisión 
de Constitución del 
Congreso que propo-
ne eliminar la Junta 
Nacional de Justicia 
(JNJ) y que el próxi-
mo Senado designe 
y remueva a los ti-
tulares de la O昀椀cina 
Nacional de Procesos 
Electorales (ONPE) y 
Reniec.

A través de un co-
municado en X (an-
tes Twitter), el Reniec 
expresó su descuerdo 
con el dictamen de la 
Comisión de Cons-
titución del Parla-
mento, y consideró 
que el respeto a las 
instituciones implica 
el reconocimiento de 
sus autonomías, lo 
que garantiza que 
el sistema judicial y 
electoral, la objetivi-
dad y legitimidad en 
la tomas de decisio-
nes.

“Cualquier proyec-
to de cambio en las 
formas de elegir y 
rati昀椀car a los jueces 
y autoridades electo-
rales debe pasar por 
proceso consensua-
da que considera las 
opiniones técnicas, 

aportes de sistema 
democrático y a la 
meritocracia como 
medio para seguir 
garantizando la inde-
pendencia de estas 
instituciones”, señala.

Ante ello, el Reniec 
hizo un llamado a la 
re昀氀exión sobre dicha 
iniciativa que afec-
tará el ejercicio de la 
democracia y la repu-
tación del país.

Anteriormente, el 
Jurado Nacional de 
Elecciones (JNE) y la 
ONPE se pronuncia-
ron en contra de la 
decisión de la Comi-
sión de Constitución. 
“La reforma aproba-
da por la Comisión 
de Constitución es-
tablece que un ór-
gano político como 
el Senado designe y 
remueva a las autori-
dades electorales, lo 
cual implica que tanto 
la designación como 
la permanencia en el 
cargo de dichas au-
toridades se realice 
sobre la base de una 
valoración política y 
no de carácter técnico 
y de idoneidad para 
el cargo”, se lee en el 
pronunciamiento.

Comisión de Cons-
titución

Esta semana, el 
Congreso dio el pri-
mer paso para desac-
tivar la cuestiona-
da Junta Nacional 
de Justicia (JNJ) e 
instaurar una nue-
va institución en su 
reemplazo: La Escue-
la Nacional de la Ma-
gistratura (ENM).

La decisión se 
tomó en la Comisión 
de Constitución que 
aprobó -en primera 
instancia- el predic-
tamen que recoge un 
total de 11 proyectos 
multipartidarios para 
modi昀椀car por lo me-
nos 13 artículos de la 
Carta Magna. El polé-
mico predictamen im-
pulsado por Gladys 
Echaíz reemplaza a 
la JNJ, entidad encar-
gada de nombrar, 
evaluar, rati昀椀car y 
sancionar a jueces y 
昀椀scales.

Asimismo, delega 
en el Senado la facul-
tad de elegir a las 
máximas autoridades 
de la O昀椀cina Nacional 
de Procesos Electo-
rales (ONPE) y del 
Registro Nacional de 
Identi昀椀cación Nacio-
nal de Identi昀椀cación y 
Estado Civil (Reniec).

(Diario Correo)

JNE y ONPE emiten comunicado expresando su desacuerdo 
ante dictamen que elimina JNJ
Junta Nacional de Justicia rechaza aprobación del dictamen 
que crea la Escuela Nacional de la Magistratura
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Dieron el adiós a empresario musical de Recuay-Pararín

Las campañas del templo 
San Juan Bautista del distri-
to de Pararin (Recuay) dob-
laron muy tristemente por la 
partida de su hijo predilecto 
Samuel Dolores Jara, un 
empresario de mucha vi-
sión que fundó la empresa 
Prodisar, una empresa que 
hizo triunfar a cientos de ar-
tistas y grupos de Cumbia y 
Huayno.

A Samuel Dolores se le 
atribuye el haber tenido la 
gran idea musical de llevar 
a los escenarios a cantan-
tes que interpretan huay-
nos, pero con arpa, en más 
de una oportunidad Samuel 
Dolores dijo que muchos lo 

rechazaron, pero al paso 
del tiempo triunfó este es-
tilo.

La Caravana Prodisar 
hizo caminar por todo el 
Perú y fuera de sus fron-
teras a muchos artistas, 
además que a través de la 
disquera Prodisar, nunca 
negó a nadie grabar un 45 
ó un LP.

El Grupo Alegría, Sonia 
Morales, Zósimo Sacra-
mento, Dina Páucar, El-
mer de la Cruz, Danny 
Mendoza, Doris Ferrer, 
Edgar Cayetano, Duog-
las Buitrón, Hugo Chávez, 
Etelvino Mendoza y Willian 
Perfecto (5 últimos son ar-

pistas), entre otros más en 
alguna oportunidad tuvieron 
el apoyo de Samuel Dolores 
de quien se despidieron en 
sus exequias en la ciudad 
de Lima.

Samuel Dolores Jara, en 
Pararín el 16 de febrero de 
1948, al migrar a Lima lo 
hizo para trascender y pa-
sar a la historia musical a ni-
vel nacional como empresa-
rio y productor discográ昀椀co.

Hablar de la Caravana 
Prodisar, es una larga his-
toria que al lado de grandes 
artistas don Samuel Dolores 
supo conllevar con mucho 
tino y criterio los destinos de 
cada una de las caravanas 

que se realizaron a lo largo 
y ancho del territorio nacio-
nal.

Samuel Dolores, promo-
tor y productor de hace muc-

hos años, impulsó el huayno 
con arpa, además hizo que 
se incorpore a cada grupo 
el bajo electrónico, los tim-
bales, entre otros. Todo esto 

partió de un provinciano na-
tural de Recuay y que llevó 
a un importante auge a los 
grupos de cumbia y chicha. 
Descansa en paz don Sa-
muel. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Samuel Dolores Jara motivó el huayno con arpa y los grupos de cumbia
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Estación Meteorológica Automática de Bajo Costo

Un equipo de especialis-
tas del Instituto Nacional de 
Investigación en Glaciares y 
Ecosistemas de Montañas 
(Inaigem), del Ministerio del 
Ambiente (Minam), ha crea-
do la Estación Meteorológica 
Automática de Bajo Costo 
(EMABC), con la cual se 
podrán monitorear las va-
riaciones atmosféricas y del 
clima en ese tipo de territo-
rios de nuestro país.

Dicha tecnología está en 
proceso de estandarización 
y sus resultados se obtie-
nen de forma comparativa 
con los datos generados en 
una estación comercial ins-
talada en el mismo punto. A 
mediano plazo, luego de los 

procesos de uniformización 
correspondientes, se podrán 
instalar similares equipos 
(4 en 2024) en la Cordillera 
Blanca, en Áncash.

Según informó el subdirec-
tor de Información y Análisis 
del Inaigem, Luis Torres, el 
primer prototipo fue instala-
do el 30 de abril último en la 
laguna Palcacocha, en Hua-
raz. “De esa manera, la in-
formación producida por las 
EMABC estará a disposición 
de nuestros investigadores, 
tomadores de decisiones y 
público en general”, acotó.

Asimismo, destacó que el 
desarrollo y funcionamiento 
de tal estación signi昀椀ca un 
ahorro de S/ 40 000 a dic-

ha institución, dado que los 
equipos comerciales tienen 
un valor referencial superior 
(alrededor de S/ 50 000).

La EMABC creada por el 
Inaigem implica una inver-
sión de S/ 10 000, aproxi-
madamente. “La implemen-
tación de estas estaciones 
aporta al estudio del cambio 
climático y sus efectos en 
los glaciares y ecosistemas 
montañosos de nuestro país. 
Por ello es necesario contar 
con datos meteorológicos de 
estos territorios”, agregó.

Tecnología peruana. El 
equipo técnico a cargo del 
desarrollo de este equipo 
está conformado por Ro-
bert Alvarado, Percy Lovon, 

Susan Coaguila y Pol Lujan, 
profesionales en ingeniería 
de sistemas, agrícola y 
mecatrónica de la Dirección 
de Información y Gestión del 
Conocimiento del Inaigem.

El proceso de invención se 
inició el 2021 y surgió ante la 
necesidad de contar con in-
formación cientí昀椀ca. Actual-
mente, tiene la patente de 
Indecopi.

En lo que va del año se 
ha comprobado la precisión 
comparativa similar con la 
data de los EMA comercia-
les, lo cual re昀氀eja su efecti-
vidad. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Distrito de San Marcos 
implementa Proyecto Yachacuy

En el distrito de San 
Marcos (Ancash), el próxi-
mo martes 11 de junio, 
será el epicentro de una 
revolución en el ámbito de 
la enseñanza con el Foro 
Educativo "Encendiendo el 
Futuro de la Educación". 
Este evento, organizado por 
la Municipalidad Distrital de 
San Marcos, encabezada 
por el alcalde Manuel Ugar-
te Medina, en colaboración 
con Google for Education y 
Edulink, se enmarca en el 
Proyecto Yachakuy de ob-
ras por impuestos, llevado 
a cabo por Antamina y Gilat 
Perú.

El foro, que comenzará 
a las 8:00 a.m. en la I.E. 
86380, contará con la par-
ticipación de 昀椀guras des-
tacadas como Juan Pablo 

Seminario, CEO de Edulink 
Latam; Sabino García, Ge-
rente de Google for Educa-
tion para la Región Andina; 
y Daniel Rebolledo, Gerente 
de Adopción y Satisfacción 
del Cliente en Google La-
tinoamérica. Los ponentes 
abordarán temas cruciales 
como la Educación, la Inver-
sión y la Competitividad Re-
gional en el Perú, el apro-
vechamiento del potencial 
de un ecosistema digital de 
aprendizaje con Google, y 
la Escuela del Futuro im-
pulsada por la Inteligencia 
Arti昀椀cial.

La jornada continuará 
a las 12:30 p.m. con unas 
clases demostrativas en la 
I.E. República de Canadá, 
ubicada en el centro pob-
lado de Huaripampa Alto. 

Aquí, los invitados, autori-
dades, alcaldes y directores 
de instituciones educativas 
de San Marcos podrán ob-
servar en acción la integ-
ración de las herramientas 
de Google en el proceso de 
enseñanza, demostrando 
cómo estas tecnologías 
están transformando el 
aprendizaje.

"Este foro es una opor-
tunidad única para inspi-
rar y transformar nuestra 
enseñanza. Con el apoyo 
de Google for Education 
y Edulink, estamos pre-
parados para llevar a San 
Marcos al siguiente nivel," 
comentó Manuel Carlos 
Ugarte Medina, alcalde de 
San Marcos. "El Proyecto 
Yachakuy representa nuest-
ro compromiso con el futuro 
de nuestros estudiantes y 
el desarrollo de nuestra re-
gión."

Este evento promete ser 
un hito en San Marcos, 
posicionándolo a la van-
guardia de la innovación 
educativa, adoptando las 
herramientas de Google 
for Education para trans-
formar la experiencia de 
enseñanza y aprendizaje y 
preparar a los estudiantes 
para el éxito en la era digi-
tal. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Será pionero en la educación para el futuro

Solo cuesta 10 mil soles y es de gran ayuda para monitorear clima
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Reportan nuevo incendio forestal activo en Huaraz
A las 3:45 de la 

tarde de este jue-
ves 6 de junio se 
desató un incendio 
forestal en el sector 
de Rataquenua, del 
distrito y provincia 
de Huaraz, informó 
esta noche el Cent-
ro de Operaciones 
de Emergencia Re-
gional (COER) de 
Áncash.

Precisó que hasta 
el momento el fuego 
viene destruyendo 
una hectárea de co-
bertura natural.

Ante ello, el perso-
nal de la o昀椀cina de 
Gestión del Riesgo 
de Desastres de la 
Municipalidad Pro-
vincial de Huaraz se 
encuentra en la zona 
evaluando los daños 
y requiriendo apoyo 
de las entidades cor-
respondientes.

Por lo pronto, no 
se reportan daños a 
la vida y salud de las 
personas, precisó el 
COER.

 (W.C. – RSD Noticias). 

Esta vez ocurre en Rataquenua, informa el COER
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Anciano muere atropellado por camión 
cuando manejaba su bicicleta

Lucas Cacha Zarzosa 
de 78 años falleció tras 
ser tropezado por un 
pesado camión volque-
te la intersección del 
Jr. Espinar con la Av. 
Aviación en Chimbote.

El adulto mayor ma-
nejaba su bicicleta por 
la Av. Aviación, cuando 
al llegar a este cruce 
el camión de placa de 
rodaje D18-889, habría 
intentado voltear para 
ingresar, atropellando 
al desafortunado homb-
re.

Don Lucas Cacha 
Zarzosa, falleció de in-
mediato, al costado de 
su bicicleta que quedó 
destrozada. Sus fami-
liares llegaron y prota-
gonizaron fuertes esce-
nas de dolor. 

Los vecinos de la 
zona se mostraron in-
dignados y señalaron 
que es el segundo fal-
lecido en la misma in-
tersección, debido a 
que los camiones ing-
resan o voltean a ve-
locidad a la Av. Aviación 
sin respetar nada.

(Chimbote Infórmate – 
Noticias)

En Chiquián rinden homenaje a la Bandera Peruana

Todos los 7 de junio se 
celebra el ‘Día de la Ban-
dera’ en honor a la Batalla 
de Arica (1880), en la cual 
aproximadamente 1,900 
hombres defendieron el 
territorio patrio comandad-
os por el coronel Francisco 
Bolognesi, quien se inmor-
talizó con la recordada fra-
se “hasta quemar el último 
cartucho”.

Esta celebración resal-
ta la determinación de los 
soldados peruanos que 
lucharon en defensa de sus 
ideales y de la soberanía 
nacional, recordando a toda 
la nación la importancia de 
la unidad y el orgullo por los 
símbolos patrios.

Con este motivo la Mu-
nicipalidad Provincial de 
Bolognesi, que encabeza 

el alcalde Robert Márquez, 
convocó a las instituciones 
educativas, entidades y 
la población debidamen-
te organizada para el gran 
desarrollo del paseo de an-
torchas en donde los mejo-
res faroles salieron a relucir 
en las vísperas del Día de la 
Bandera.

Además, se realizaron las 
actividades previas por el 

Aniversario de la Institución 
Educativa Coronel Bologne-
si de Chiquián. “Una fecha 
histórica donde todos los 
peruanos conmemoramos 
el sacri昀椀cio de nuestros 
valientes héroes que defen-
dieron con sus vidas a la 
patria que nos vio nacer; 
con orgullo y pundonor hoy 
renovamos el Juramento de 
Fidelidad a la Bandera roja 

y blanca, la Municipalidad 
Provincial de Bolognesi, a 
nombre propio y de los re-
gidores y funcionarios ex-
tiendo un saludo fraterno a 
la institución educativa N° 
86211 Coronel Bolognesi 
de Chiquián, por conmemo-
rarse 67 años de creación 
institucional” sostuvo el 
alcalde.

Ayer 7 de Junio en la 

plazuela Francisco Bolog-
nesi de Chiquián, se llevó 
a cabo la ceremonia central 
en donde se revaloró la va-
lentía de nuestros soldados 
y el Coronel Bolognesi; el 
alcalde parafraseó y dijo: 
“Trabajaré para la provincia, 
hasta quemar el último car-
tucho”. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Robert Márquez: “Trabajaré por la provincia, hasta quemar el último cartucho”
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Se frustra recuperación de áreas en 
el Malecón Sur del río Quillcay

Ayer desde las 04.00 
horas, el personal de 
Serenazgo de la Mu-
nicipalidad Provincial, 
formó muy disciplina-
damente para llevar a 
cabo la liberación de 
área en el Malecón Sur 
del río Quillcay.

Como se conoce ya 
se tiene noti昀椀cado a las 
personas que viven en 
precarias viviendas en 
las orillas del Malecón 
Sur en la misma faja 
marginal, toda esta área 
será recuperada para 
usarlo como áreas ver-
des.

Pese a la convoca-
toria realizada a las 
fuerzas del orden, la 
ejecución de la acción 
que no fue un desalojo 
no se concretó debido a 
serias di昀椀cultades que 
tuvo la Policía Nacional 
al momento de iniciar 
la demolición de la inf-

raestructura.
Una maquinaria pe-

sada inició con la de-
molición, pero de un 

momento a otro quedó 
suspendida debido 
presumiblemente a la 
falta de garantías toda 

vez que en el lugar los 
moradores de estas vi-
viendas se opusieron a 
la medida y anunciaron 

que en el interior de las 
casas había menores 
de edad y personas de 
la tercera edad.

La comandante PNP 
Geraldine Alegre Bote-
tano estuvo al mando 
de las operaciones, sin 
embargo, el personal 
policial de las diferen-
tes unidades tuvo que 
replegarse por orden de 
su superioridad; Alegre 
Botetano en el lugar de 
los hechos no dio infor-
mación alguna del rep-
liegue policial.

Huber Garay, geren-
te Municipal de la Mu-
nicipalidad Provincial 
de Huaraz, dijo que la 
medida no era ningún 
desalojo y todo mora-

dor del lugar (Malecón 
Sur) conoce que habita 
en un lugar prohibido 
la misma que es consi-
derada como área libre 
que debe ser usada con 
otros 昀椀nes y de bien 
común.

El procurador José 
Bravo, dijo que el per-
sonal municipal (Sere-
nazgo-Policía Munici-
pal) estuvieron prestos 
a ser parte del operati-
vo a partir de las 04.00 
horas, pero recién a las 
08.00 horas se inició la 
acción y minutos antes 
de las 09.00 horas el 
personal policial se re-
tiró. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Policía Nacional se replegó al inicio de la demolición de precarias viviendas
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VII Travesía de la Vuelta al Huascarán
Con gran entusias-

mo y espíritu aventure-
ro, ha comenzado la VII 
edición de la Vuelta al 
Huascarán. Este emocio-
nante evento todoter-
reno ha contado con la 
participación de más de 
14 camionetas, que han 
recorrido el circuito San-
ta Casa, Tinyash y Chon-
tayoc, permitiendo a los 
asistentes disfrutar de la 
impresionante Cordillera 
Blanca en todo su es-
plendor.

Tras la llegada a 
Tinyash, los participantes 
tuvieron la oportunidad 
de conocer el mirador y 
sitio arqueológico de Ta-
papunta. La bienvenida 
al distrito fue marcada 
por una tradicional mari-
nera huaracina y las pa-
labras del regidor César 
Paucar, quien destacó 
la importancia de este 
evento para la promo-
ción turística y cultural de 
la región.

La travesía llevará a 
los participantes por las 
principales rutas hacia el 
majestuoso Huascarán, 
cerrando el circuito nue-

vamente en Indepen-
dencia. Esta última pa-
rada marcará el 昀椀n de 
la emocionante travesía, 
consolidando la ciudad 
como un punto clave 
para el turismo de aven-
tura.

Cabe resaltar que la 
visita al mirador de Tapa-
punta se encuentra abi-

erta a todos los visitantes 
que deseen apreciar la 
belleza del paisaje que 
ofrece, convirtiéndose 
en un atractivo imperdib-
le para quienes buscan 
conectarse con la natu-
raleza y la historia de la 
región.

La población del dist-
rito celeste, así como 

las autoridades de la 
Municipalidad Distrital 
de Independencia, se 
enorgullecen en ser la 
ciudad an昀椀triona de la VII 
Travesía de la Vuelta al 
Huascarán, un emocio-
nante evento o昀昀-road 
que atrae a visitantes de 
todas partes. El acto pro-
tocolar de inauguración 

se realizó ayer con el 
evento de una danza 
tradicional marcando el 
inicio de este gran recor-
rido.

La travesía llevará a 
los participantes por las 
principales rutas hacia el 
majestuoso Huascarán, 
incluyó una parada des-
tacada en el conocido 
Mirador Natural de Tapa-
punta.

Súmate siempre a las 

visitas al mirador de Ta-
papunta, donde podrás 
disfrutar de la impresio-
nante belleza de nuest-
ro distrito y ser parte de 
esta gran travesía, lle-
garás a presencias a los 
dos añosos árboles de 
eucalipto que tiene más 
de 100 años de plantado, 
nos referimos a “Sha-
tuco” y “Meche”. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Importante evento se inició con la visita a Tapapunta
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¡Fallece maestra Barranquina 
Norma Cam de Arenaza!

La provincia de Bar-
ranca despertó esta 
mañana con la lamentable 
noticia del sensible falleci-
miento de la reconocida 
maestra Norma Cam de 
Arenaza.

La querida profesora 
Norma fue docente por 

muchos años de la I.E.P. 
Sagrado Corazón Michel y 
de la I.E.E. Ventura Ccala-
maqui.

Norma Cam fue espeosa 
del ex regidor de la pro-
vincia de Barranca y pre-
sidente de la Cruz Roja filial Barranca, Lic. Víctor 

Arenaza Álvarez.
¡Desde este medio en-

viamos nuestras sinceras 
condolencias a la familia 
y amigos por esta irrepa-
rable perdida!

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

Incendio I.E 21011 virgen de 
Lourdes en Barranca

Luego de más de 1 hora de ardua labor, bomberos 
logran apagar el incendio 
registrado en el colegio 2101 Virgen de Lourdes , en el área de Guardianía y 
Almacén. Su rápido accio-
nar permitió evitar que 
el fuego se expanda y sea 
controlado.En tanto, en declaracio-
nes para Ultimas Noticias.

la Subdirectora Eliana 
Aparicio de dicho plantel 

educativo informó que Se 
Suspende Labores Escola-
res para dia de hoy Jueves 
06 de Junio y que el per-sonal de guardianía, el Sr. Godoy, se encuentra es-table, pues como se sabe, 
tuvo que ser trasladado al 
EsSalud de Barranca y en-
viado a la ciudad de Huac-
ho debido habria resulta-
do con quemaduras en su 
manos intento de apagar 
el fuego 

Cabe mencionar que, 
al lugar llegaron las com-pañías de Barranca, Pati-vilca y Paramonga, todas 
contribuyendo en sofocar el siniestro. Una vez más, 
los hombres de rojo de-mostraron su sacrifica-
da labor y compromiso 
a favor de la población. 
Gracias Bomberos!

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

Autoridades sostienen im-
portante reunión con la 
congresista de la república 

Kelly Portalatino Ávalos
Hospital Barranca Caja-tambo y SBS, a cargo del 

Director Ejecutivo Dr. Jor-ge Luis Ruiz Prieto, equi-po de gestión, sostuvieron 
Importante reunión con la 
congresista de la repúb-lica, Kelly Portalatino Ava-
los en su despacho en la 
ciudad de Lima.

Cabe resaltar que la 
reunión contó con la pre-

sencia del Director del Hospital de Supe, Dr. Elvis Jara Panana, Sr. Miguel Bragayrac Sims, Alcalde del Distrito de Supe, Sr. Michel Rivera, Alcalde del Distrito de Pativilca, 
Ecom. César Andavisa Núñez, Jefe de planeami-ento estratégico, Erick Vasquez Espinoza, secre-
tario general nacional de 

la Confederación Nacional 
de Trabajadores del Sec-tor Salud CONFENUTSSA, 
la congresista se compro-
metió en ser un puente de 
diálogo ante el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) y dar solución a 
esta problemática del sec-
tor salud.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

Denuncian a funcionario del INPE 
por presuntos cobros indebidos

El interno con iniciales 
O. S. L. M. denunció ante el 
Ministerio Público al ciu-dadano al que se refiere como "el abogado Silva", 
por cobrarle S/1400 para 
gestionar sus trámites de beneficios penitenciarios, 
a pesar de que dicha ges-
tión es gratuita.

Ante esta supuesta acto de corrupción, la Fiscalía 
Provincial Corporativa 
Especializada en Delitos 
de Corrupción de Funcio-
narios se presentó en el 

penal de Carquín y le-
vantó un acta Fiscal el 15 
de abril.

Se ha informado que 
el abogado Silva forma 
parte del departamento 
legal del Establecimiento Penitenciario de Carquín. 
Según la denuncia del in-terno, el 22 de enero, el 
abogado le solicitó S/700 
para elaborar su informe de beneficios penitencia-
rios y luego pidió una 
cantidad igual por cer-tificados y contratos de 

trabajo. Además, señala a 
otros funcionarios.

La ley permite a los 
internos de todos los pe-
nales solicitar su liber-tad por beneficios peni-tenciarios ante un juez, y 
dicho trámite lo realizan 
directamente ante el per-
sonal del Órgano Técnico 
de Tratamiento del Estab-
lecimiento Penitenciario de Huacho, INPE.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)
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¡Alumnos de la I.E.P. nuestra Señora del Carmen realizan 
acción social de limpieza de calles por el día del medio ambiente!

¡Ejemplo a seguir! 
Como buenos vecinos paramonguinos, un gru-
po de alumnos del nivel 

secundario de la I.E.P. 
Nuestra Señora del Car-men (Parroquial), junto a sus maestros, realizaron 

la limpieza y barrido de 
calles de algunas cuadras 
de la Av. Ramón Castilla.

Esta ejemplar activi-

"De la chacra a la olla", impulsado
por Alfredo Espinoza y el programa de 
apoyo social - Huaura, llegó a Humaya

En medio de gran 
expectativa por sus precios bajos, se puso en 
marcha en el ámbito dist-rital de Huaura, la feria 
itinerante: "De la chacra a 
la olla".

El lanzamiento de esta 

importante iniciativa, se 
llevó a cabo en Humaya 
donde las amas de casa 
encontraron papa desde S/ 1 sol, limón S/ 2.20, 
tomate a S/ 2.40 y yuca a S/ 1.20, entre otros pro-
ductos.

El impulsor del evento, Alfredo Espinoza, des-
tacó la coordinación con 
la Sub Sede humayina del 
Programa de Apoyo Social 
- Huaura que lidera Pedro 
Padilla.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

El puerto de Chancay es la oportuni-
dad para reactivar las asociaciones 
público privadas

• El economista Renzo Vidal considera que, en 
medio de la incertidumb-re política, el inicio de las 
operaciones del Puerto 
de Chancay puede ser 
una oportunidad de oro 
para recuperar la senda 
del crecimiento.

El Puerto de Chancay es 
visto como una oportuni-
dad de oro para reactivar la economía de nuestro 

país, luego de dos años 
de desaceleración. El eco-
nomista Renzo Vidal sos-
tuvo que es importante 
generar infraestructura 
para que este puerto pue-
da operar con todas las 
facilidades.“Uno esperaría que 
pueda generar el efecto 
salpicón porque no tiene 
la congestión de Lima. 
La salida del Puerto del 

Callao es muy complica-da. En Chancay, en cam-bio, hay infraestructura. Eso es, evidentemente, algo que podría generar 
grandes actividades de 
inversión privada y que 
evidentemente es lo que necesita el país. Se tend-rían que reactivar las As-
ociaciones Público Priva-das”, manifestó. 

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

dad escolar se realizó 
con motivo de conme-morar el Día Mundial del Medio Ambiente, acción 

que desde nuestra co-
muna local destacamos y aplaudimos, pues cont-
ribuye al cuidado y pro-

tección del lugar donde 
vivimos.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)
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En el partido de despedida: Perú igualó 0-0 con 
Paraguay en el Estadio Monumental

Perú no pasó del empa-
te (0-0) ante Paraguay en 
el Monumental de Ate, en 
un partido que deja bue-
nas conclusiones para el 
comando técnico de la Se-
lección Peruana, así como 
para los asistentes y televi-
dentes que vieron el penúl-
timo encuentro de la Blan-
quirroja, previo a la Copa 
América 2024. Zambrano 
es indiscutible como último 
en la defensa, Tapia tam-
bién es inamovible en el 

mediocampo y López, ¿por 
la competencia que hay en 
el puesto con Sonne?, jugó 
su mejor partido con Perú 
y se apodera de la banda 
izquierda. La ‘Sele’ sacó 
nota aprobatoria en de-
fensa, pero preocupan las 
pocas ideas que hay en el 
mediocampo y, por ende, lo 
poco que pudimos atacar a 
la visita en condición de 
local. Fue un empate que 
no asusta, pero nos deja 
incertidumbre.

No se tratan de respon-
sabilidades individuales 
de Gianluca Lapadula y el 
‘Tunche’ Rivera (hicieron el 
mejor de sus esfuerzos en 
entrega, lucha y recorrido), 
sino de los problemas que 
hay en la generación de 
juego desde la defensa. La 
línea de tres es férrea en el 
marcaje, pero no tiene la 
salida más limpia -¿Corzo 
y Santamaría entrarán al 
once?- y ni Piero Quispe 

y Wilder Cartagena pudie-
ron ser ese enlace entre 
la zaga y el ataque, para 
lo que Paraguay fue me-
jor en el primer tiempo. Sí, 
nunca hubo una de peligro 
en el arco de Pedro Galle-
se, pero cuando se juega 
en casa, siempre hay que 
ganar, sobre todo cuando 
era el partido de despedida 
ante la hinchada.

En la segunda etapa, 
Perú mejoró en los prime-
ros minutos. Polo fue más 
incisivo por la derecha (me-
tió dos centros con bastan-
te peligro) y López fue de 
los pocos que se atrevió a 
regatear para generar los 
espacios que no había en 
el campo. Sin embargo, los 
dos cambios no funciona-
ron para Fossati: a los 64′, 
el DT echó mano a Paolo 
Guerrero y André Carrillo 
por el ‘Tunche’ y Quispe, 
con lo que perdimos ritmo 
de juego, velocidad e in-
ventiva. El doble ‘9′ le dio 
pausa a la visita, que recu-
peró la posesión y el ritmo 
que no tuvo como en el pri-
mer tiempo.

Seis minutos después 
(74′), Fossati le dio minutos 
a Sergio Peña y Luis Ad-
víncula por López y Quispe 
para tener un poco más la 
pelota, pero tampoco pu-
dimos. Aquí un tema que 
puede ser claro: para el DT, 
Polo puede ser titular en la 
derecha y ‘Bolt’ una pieza 
de recambio en la ¿izquier-
da? ‘Lucho’ ya tiene expe-
riencia en las dos bandas, 
aunque –para ello- tendre-
mos que ver el segundo 
amistoso: el viernes 14 de 
junio frente a la Selección 
de El Salvador. Ahí podre-
mos sacarnos algunas du-
das en ese carril.

Para los 90′, le tocó el 
turno a Jesús Castillo y 
Edison Flores en reempla-
zo de Lapadula y Tapia. Ahí 
‘Orejas’ sacó la jugada de 
peligro más importante con 
un remate que se encontró, 
昀椀el al estilo de él, que pudo 
ser el 1-0. De ahí en más, 
habría que ver quiénes se-
rán los acompañantes de 
Zambrano en la línea de 
tres, así como también el 
acompañante de ‘Lapa’ en 
ataque. Bryan Reyna estu-

vo descartado por lesión, 
por lo que aún hay dudas. 
Y qué espacio tendrá Gri-
maldo en la plantilla. Aún 
faltan encontrar respues-
tas.

¿Qué se viene para la 
Selección Peruana?

El próximo viernes, Perú 
vs. El Salvador se ven las 
caras en el Subaru Park 
Stadium de Pensilvania, 
Estados Unidos. Este parti-
do amistoso será último de 
la ‘bicolor’ previo a su par-
ticipación en la Copa Amé-
rica 2024. Las acciones 
se jugarán desde las 7:30 
p.m. (hora peruana). Los 
dirigidos por Jorge Fos-
sati vienen de enfrentar a 
Paraguay en lo que fue su 
último partido preparatorio 
en Lima.

Cabe recordar que la últi-
ma vez que Perú jugó ante 
El Salvador fue el 27 de 
septiembre de 2022, cuan-
do Juan Reynoso aún era 
el DT. Aquel duelo terminó 
con un 4-1 favorable para 
Perú con goles de Zavaleta 
(en contra), Lapadula, Rey-
na y Christian Cueva.

(Depor)

¿Saldrá de Universitario? Marco Saravia 
tiene oferta del extranjero

Apesar de no ser titular 
constante en la presente 
temporada al mando de 
Fabián Bustos, Marco Sa-
ravia (25 años) fue una pie-
za clave en la defensa del 
esquema de Jorge Fossati, 
contribuyendo signi昀椀cativa-
mente a la obtención del 
título nacional en 2023 con 
Universitario de Deportes. 
Su rendimiento le aseguró 
la aprobación del departa-
mento deportivo para conti-
nuar en el club; no obstan-
te, este 2024, el futbolista 
ha visto limitadas sus opor-
tunidades en el equipo y 
su futuro podría estar en la 
Liga Pro de Ecuador con el 
Técnico Universitario, con 
el objetivo de tener minutos 
de juego y, sobre todo, roce 
internacional.

Según pudo conocer De-
por en las últimas horas, 
con información obtenida 
desde el país norteño, la 
escuadra de Ambato está 

considerando la incorpora-
ción de ‘El Faraón’. Cabe 
destacar que el jugador tie-
ne un contrato vigente con 
la escuadra crema hasta 
昀椀nales de 2024, lo que re-
queriría que ambas partes 
negocien un acuerdo para 
su liberación o un préstamo 
en conjunto.

Un cambio de escenario 
podría bene昀椀ciar a Saravia, 
quien solo acumuló 31 mi-
nutos de juego en el recien-
te Apertura con su club ac-
tual. Este tiempo lo jugó en 
la sexta fecha contra Sport 
Huancayo, ingresando 
como suplente en lugar de 
Matías Di Benedetto, don-
de su escuadra se impuso 
2-0 gracias a los goles de 
Edison Flores y Diego Do-
rregaray en el Estadio Mo-
numental.

En tanto, en la Copa 
Libertadores, Marco tuvo 
más presencia, participan-

do en tres duelos com-
pletos de los seis que su 
conjunto jugó en el torneo 
internacional. El futbolista 
estuvo presente en la victo-
ria 2-1 sobre Liga de Quito 
en el Monumental, el empa-
te 1-1 contra Junior en Ba-
rranquilla, y la derrota 3-1 
frente a Botafogo en Brasil. 
Además, jugó 45 minutos 
en el encuentro de visita 
contra LDU.

Por su parte, Técnico 
Universitario no ha tenido 
el mejor inicio en su com-
petición, actualmente ocu-
pando el undécimo lugar 
con 16 puntos en la tabla 
de posiciones. El equipo 
ha ganado cuatro partidos, 
empatado otros cuatro y 
perdido siete, situándose 
a 11 unidades del último lu-
gar, Libertad FC, y a 19 del 
líder, Independiente. Una 
de sus principales debili-
dades ha sido la defensa, 
habiendo recibido 21 goles. 

Por esta razón, reforzar 
esta área se ha convertido 
en una prioridad, y es aquí 
donde encaja el per昀椀l de 
Saravia.

¿Cuándo se abre el libro 
de pases de la Liga 1?

Si bien la Liga de Fútbol 
Profesional no ha anuncia-
do la fecha exacta en la 
que comenzará el Torneo 
Clausura, el libro de pases 
se abrirá o昀椀cialmente el 
próximo 7 de julio y esta-
rá abierto hasta el 31 de 
agosto. En este tiempo los 
clubes de la Liga 1 podrán 
昀椀char tanto a jugadores 
locales como extranjeros; 
eso sí, los foráneos solo 
serán incluidos dependien-
do de los cupos que tengan 
disponibles.

¿Cuándo inicia el Clau-
sura 2024?

La Liga 1 2024 se ha de-
tenido aproximadamente 
por un mes y medio debi-

do a la participación de la 
Selección Peruana en la 
Copa América, que se dis-
putará en Estados Unidos. 
En ese sentido, el campeo-
nato local sufrirá una para a 
raíz de que algunos clubes 
tendrán jugadores convo-
cados por el técnico de la 
bicolor, Jorge Fossati, para 
completar la lista de 26 ele-
mentos.

Así pues, el Torneo Clau-
sura comenzará en la se-

gunda semana de julio. De 
momento, la Liga de Fútbol 
Profesional no ha anuncia-
do la fecha exacta en la 
que arrancará la primera 
jornada del segundo certa-
men de la temporada. Eso 
sí, hay que considerar que 
el calendario de enfrenta-
mientos será el mismo que 
en el Apertura, con la dife-
rencia que los equipos que 
fueron locales ahora serán 
visitantes, y viceversa.

(Depor)


